

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pada penelitian ini peneliti menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah penelitian yang datanya dinyatakan dalam sebuah kalimat dan dianalisis tanpa menggunakan data angka.¹ Alasan peneliti menggunakan pendekatan kualitatif adalah untuk mendapatkan gambaran dan penjelasan terkait dengan fenomena yang terjadi secara lebih mendalam.

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran seorang peneliti dalam sebuah penelitian yaitu suatu bentuk mendapatkan informasi secara mendalam selama kegiatan penelitian di lapangan. Dalam penelitian kualitatif peneliti sendiri menjadi sebuah wadah untuk perencanaan, pelaksanaan, pengumpul data, analisis, penafsiran data, dan menjadi pelapor dari hasil penelitian. Sesuai dari pernyataan ini maka selama pengumpulan data dari subyek penelitian di lapangan, peneliti menempatkan diri sebagai alat pengumpul data dari sumber yang ada dilapangan. Dengan begitu peneliti dalam mengumpulkan sebuah informasi dan data lainnya secara langsung datang ke kantor LAZ Yatim Mandiri Jombang.

¹ Etta Mamang Sangadji and Sopiah, *Metodologi Penelitian – Pendekatan Praktis Dalam Penelitian* (Yogyakarta: Andi Offset, 2010), 26.

C. Lokasi Penelitian

Peneliti mengambil lokasi penelitian pada LAZNAS Yatim Mandiri Cabang Jombang yang beralamatkan di Jl. IR. H. Juanda No. 80, Kepanjen, Kec. Jombang, Kab. Jombang, Jawa Timur.

D. Sumber Data

Sumber data penelitian menjadi faktor penting sebagai pertimbangan dalam menentukan metode penulisan data.² Sumber data diklasifikasi menjadi 2, yaitu sebagai berikut:³

a. Data Primer

Data primer adalah data yang didapat secara langsung oleh peneliti tanpa adanya media lain. Data primer merupakan data yang berbentuk kata-kata maupun tindakan sesuai dengan fokus permasalahan yang didapat secara langsung oleh penulis dari pihak-pihak yang terlibat dalam penelitian ini⁴. maka dengan begitu data primer ini hasil dari observasi objek penelitian dan wawancara dengan berbagai pihak yang terkait dengan fokus penelitian.

b. Data Sekunder

Data sekunder, adalah sumber data penelitian yang sudah diolah oleh orang lain.⁵ Data sekunder ini diperoleh dari daftar kepustakaan seperti buku, catatan, dan *literature*, serta dapat diperoleh dari media

² Sangadji and Sopiah, 169.

³ Sangadji and Sopiah, 171..

⁴ Jogiyanto, *Metodologi Penelitian Bisnis*, (Yogyakarta: Universitas Gajah Mada, 2012), 12..

⁵ Ibid, 12..

sosial, website, brosur, maupun arsip dokumen dari agenda kegiatan Yatim Mandiri Jombang.

E. Teknik Pengumpulan Data

a. Observasi

Peneliti mengamati subyek atau obyek yang sedang diamati atau yang digunakan sebagai sumber data penelitian". Sebagai contoh peneliti harus membuat teks laporan observasi yang berisi pernyataan umum dan paragraf yang terdiri dari aspek yang dilaporkan.⁶

b. Wawancara

Wawancara adalah suatu proses komunikasi untuk mendapatkan informasi salah satunya dengan melakukan tanya jawab antara peneliti dengan komunikan atau sebagai subjek penelitian.⁷

a. Dokumentasi

Dokumentasi adalah suatu cara dalam memperoleh informasi melalui pengumpulan data dari berbagai macam sumber tertulis atau sumber dokumen yang dimiliki dari responden di lokasi penelitian, dimana responden ini melakukan aktivitas sehari-hari dan bertempat di lokasi tersebut.⁸ Dokumentasi penelitian diperoleh peneliti di saat peneliti terjun ke lapangan dan dokumen maupun majalah dari LAZ Yatim Mandiri Jombang.

⁶ Limas Dodi, *Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Ilmu, 2015), 215.

⁷ Dodi, 220.

⁸ Dodi, 227.

F. Analisis Data

Analisis data adalah cara untuk menyusun secara sistematis dari pengumpulan hasil dari teknik pengumpulan data diatas.⁹ Adapun Tahapan yang dilakukan yaitu sebagai berikut:

a. Reduksi Data

Reduksi data yang dapat dimaknai sebuah tindakan merangkum atau memilih beberapa hal yang penting, dengan begitu data yang sudah direduksi akan memberikan gambaran yang jelas, dan mempermudah penelitian dalam pengumpulan data selanjutnya, serta mudah digunakan jika diperlukan.¹⁰

b. Penyajian Data

Penyajian data dimaknai sebagai sekumpulan dari informasi-informasi yang tersusun, dan kemungkinan dari informasi tersebut memberikan suatu untuk menarik sebuah kesimpulan dan mengambil sebuah tindakan.¹¹ Dalam penelitian ini peneliti menggunakan penyajian data dalam bentuk *naratif*, tabel, dan bagan sesuai dengan data yang diperoleh lapangan.

c. Menarik Kesimpulan

Penelitian baru dalam hal ini yaitu sebuah deskripsi atau penjelasan tentang objek yang belum jelas, kemudian pada hasil yang sudah

⁹ Tim Penyusun Buku Pedoman Karya Ilmiah STAIN Kediri, *Pedoman Penulisan Karya Ilmiah* (Kediri: Stain Kediri, 2012), 64.

¹⁰Dodi, *Metodologi Penelitian*, 241..

¹¹ Sangadji and Sopiah, *Metodologi Penelitian – Pendekatan Praktis Dalam Penelitian*, 200.

diteliti menjadi jelas,¹² hal ini dilakukan untuk menarik kesimpulan dari penelitian yang sedang diteliti, agar mendapatkan temuan baru tentang strategi *fundraising* LAZ Yatim Mandiri Jombang dalam meningkatkan jumlah donatur ditinjau dari manajemen *fundraising*.

G. Pengecekan Keabsahan Data

Dalam penelitian ini menggunakan 3 teknik yaitu sebagai berikut:

a. Perpanjangan Keikutsertaan

Perpanjangan keikutsertaan peneliti pada saat observasi dilapangan memungkinkan tingkat kepercayaan dari data yang dikumpulkan oleh peneliti sangat besar. Karena dengan perpanjangan keikutsertaan memungkinkan dapat menguji ketidakbenaran informasi, dan menghindari distorsi (kesalahan) atau suatu kondisi dimana adanya kekacauan dan penyimpangan sehingga menghambat sebuah proses pencapaian hasil penelitian, serta dapat membangun kepercayaan subjek dan peneliti.

b. Triangulasi

Triangulasi yaitu teknik pemeriksaan atau mengecek keabsahan data dengan membandingkan hasil dari wawancara yang dilakukan peneliti pada objek yang menjadi penelitian.¹³

¹² Dodi, *Metodologi Penelitian*, 243-244.

¹³ Mamik, *Metodologi Kualitatif* (Sidoarjo: Zifatama, 2015), 117.

H. Tahap-Tahap Penelitian

Pada tahapan ini peneliti menggunakan empat tahapan sebagai berikut:¹⁴

- a. Tahap pra-lapangan, yaitu membuat rancangan proposal, meminta surat observasi penelitian dikampus, mensurvei dan memanfaatkan informasi dilokasi penelitian pada LAZ Yatim Mandiri Jombang, dan menyiapkan kelengkapan penelitian.
- b. Tahap pekerjaan lapangan, yaitu kegiatan peneliti mencari dan mengumpulkan semua data dengan permasalahan yang terkait lalu mencatatkan segala kejadian dilapangan.
- c. Tahap analisis data, yaitu penulis menganalisis data, pengecekan keabsahan data, dan memberi makna pada penulisan penelitian.
- d. Tahap penulisan laporan, yaitu menyusun penulisan hasil laporan, kemudian hasil penelitian diberikan kepada pembimbing untuk dikoreksi dan diperbaiki.

¹⁴ M. Djunaidi Ghony, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Ar-Ruz Media, 2012), 144-157.